

TRAS EL INGRESO DE CHILE A LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DE LA FRANCOFONÍA, REFORZANDO SU LIDERAZGO INTERNACIONAL EN EDUCACIÓN

Agencia Universitaria de la Francofonía realizó destacado encuentro de rectores de América en la Universidad Bernardo O'Higgins

La conferencia, realizada en la Universidad Bernardo O'Higgins, reunió a más de 40 líderes de instituciones francófonas de las Américas y subrayó la relevancia del país en el ámbito educativo global, especialmente con el nombramiento del Dr. Claudio Ruff, rector de la UBO, para presidir esta instancia internacional.

La Universidad Bernardo O'Higgins (UBO) recibió en sus instalaciones la Conferencia Générale des Recteurs (CZR) Américas 2024. Este encuentro, organizado por la Agencia Universitaria de la Francofonía (AUF), centró su atención en promover el intercambio académico y la internacionalización, con el fin de fomentar la cooperación educativa y cultural entre instituciones académicas de la AUF en el continente americano, así como entre América y las instituciones académicas de la AUF en el resto del mundo.



"Esta conferencia nos permite estrechar lazos con instituciones de toda América, promoviendo la investigación, la innovación y el plurilingüismo. Estoy convencido de que las ideas y colaboraciones que surjan durante este encuentro serán clave para el futuro de la región".

Dr. Claudio Ruff, rector de la UBO.

Cabe destacar que, esta iniciativa se enmarca en un programa internacional que busca promover la diplomacia científica en el mundo francófono, resaltando el papel crucial que juegan las universidades, los centros de investigación y científicos en este proceso. "Al convertirse en observador de la Francofonía, Chile se suma a Argentina y Uruguay como un actor clave en América Latina. Este paso refleja su compromiso con el multilateralismo. La Francofonía encaja perfectamente en esta lógica, y estoy seguro de que los chilenos fortalecerán sus relaciones con el mundo francófono", aseguró Cyrille Rogeau, embajador de Francia en Chile.

Uno de los momentos más destacados fue la intervención de Alejandra Pizarro, directora general de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID) del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación de Chile. En su charla magistral, titulada "Universidades chilenas: desafíos y avances en igualdad e inclusión de género, y el rol clave de nuestra agencia", Pizarro subrayó el compromiso de las universidades chilenas con la equidad y la importancia del rol de la ANID en la promoción de la igualdad de oportunidades en la educación superior. "Chile ha avanzado significativamente en la inclusión del género en la educación superior, pero aún queda mucho por hacer, y nuestra agencia tiene un papel clave en impulsar políticas públicas que apoyen la investigación y la innovación inclusiva", afirmó.

RECTOR DE LA UBO ASUMIÓ LA PRESIDENCIA DE LA CZR AMÉRICAS

En el transcurso de la segunda jornada del congreso, el Dr. Claudio Ruff, rector de la UBO, fue designado como presidente de la CZR Américas, reafirmando así el liderazgo de la institución en el ámbito de la educación superior francófona en el continente americano. "Asumir la presidencia de la CZR Américas es un gran compromiso que nos desafía a ejecutar nuestras estrategias con eficiencia y trabajo en equipo. Ahora comenzaremos a organizar comisiones y establecer tareas clave para medir nuestro progreso hasta el



Alejandra Pizarro, directora general de la ANID; Dr. Claudio Ruff, rector de la UBO; Dr. Slim Khalbous, rector de la AUF; Virginie Delalande, vicedirectora de Vinculación con el Medio de la UBO; y Cyrille Rogeau, embajador de Francia en Chile.

próximo encuentro. Agradezco el apoyo y me comprometo a liderar con responsabilidad y colaboración, buscando siempre cumplir nuestros metas de manera eficaz", declaró el Dr. Ruff, subrayando la importancia del trabajo conjunto y del respaldo que ha recibido de toda la red.

A partir de 2025, como universidad, crearemos un Instituto de Lenguas y Culturas. Como proyecto piloto, los estudiantes de primer año de algunas carreras podrán elegir entre inglés, francés o portugués para su formación lingüística general. Para 2026, todo el estudiantado de la UBO podrá optar por uno de estos tres idiomas, según su interés propio, integrando así el aprendizaje de una nueva lengua en su formación. Esto le abrirá muchas oportunidades laborales nuevas y le aportará grandes beneficios", agregó el rector de la UBO. Asimismo, durante este encuentro se llevaron a cabo mesas redondas sobre temas clave como la cooperación transamericana, la francofonía, el multilingüismo, la investigación y el desarrollo, la empleabilidad, entre otras. Estas discusiones permitieron un fructífero intercambio de ideas sobre cómo se deben enfrentar los desafíos educativos actuales en América y el mundo francófono.

"El término de la Conferencia Générale des Recteurs CZR Américas 2024 no solo reafirmó el rol esencial de la UBO en la consolidación de una sólida red académica francófona en América, sino que también reforzó el posicionamiento académico de Chile en el continente así como la importancia de un compromiso país con la internacionalización y la cooperación educativa a nivel continental y global", aseguró el Dr. Ruff.

La conferencia se desarrolló en el Teatro de la Universidad Bernardo O'Higgins.



Rectores francófonos asistentes junto la placa de la Agencia Universitaria de la Francofonía (AUF), en el frente del Campus Horizonti de la UBO.



"Chile ha avanzado significativamente en la inclusión del género en la educación superior, pero aún queda mucho por hacer, y nuestra agencia tiene un papel clave en impulsar políticas públicas que apoyen la investigación y la innovación inclusiva".

Alejandra Pizarro, directora general de la ANID del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación de Chile.



"Estamos orgullosos de reunir a universidades de todo el continente para promover la investigación, la movilidad y el desarrollo científico. Esta colaboración será clave para enfrentar los desafíos globales".

Slim Khalbous, rector de la Agencia Universitaria de la Francofonía.



Rectores de la UBO y AUF junto autoridades gubernamentales de Chile y Francia y los asistentes a la conferencia.